

神郷校区まちづくり懇談会 開催結果報告書

開催日時 令和元年8月22日(木) 19:00～19:57
場所 神郷公民館
司会・進行 橋本校区連合自治会顧問
参加者数 男 72人 女 34人 合計 106人



1. 市の重点事業に関する質問

【質疑応答】なし

2. 校区課題

課題名 神郷公民館の雨水排水について

【質疑応答】

(連合自治会長) 避難所となっている神郷公民館の前の道が台風時に浸水し公民館に入ることができないため、その対策について昨年度のまちづくり懇談会時に要望し、その時には平成30年度中に検討し、平成31年度から工事に着工して概ね3年かかるとの回答をいただいたが、その後の状況はどのようになっているのか。また、雨水幹線の整備が進むと長岩遊水池のほうがもつのか心配であるがどうなのか。

(上下水道局長) 神郷公民館周辺の浸水対策については、基本的には昨年度この場で回答した内容のとおり進んでいる。平成30年度に実施設計を行い、今年度、既にできている江の口1号雨水幹線から県道までの約117メートルの区間の工事に入る。来年、再来年2か年で県道を横断し公民館周辺の雨水を取るという計画となっている。長岩遊水池への影響については、長岩遊水池へは落神川からの水と江の口2号雨水幹線、江の口1号雨水幹線から江の口雨水ポンプ場経由で入るが、それぞれの路線は国の基準等に基づいて計画しており、入ってくる速さは以前より速くなるが、それを織り込み済みで計画しているので、能力的には問題ないと考えている。今回の工事に当たっては一部通行止めにはしないとできず、皆様には大変ご迷惑をおかけすることになるが、ご協力をお願い

いしたい。

※ 再検討事項 … なし

課題名 神郷幼稚園について

【質疑応答】

(連合自治会長) 昨年度のまちづくり懇談会時に神郷幼稚園を残してほしいと要望し、その時には、しかるべき時がきたら地域の方の意見を聞きながらという回答をいただいた。神郷校区としては、幼稚園、小学校、中学校と一体的な教育の場として、また、地域的に見ても川東地区には幼稚園、保育園が少ない状況であるので、何とか神郷幼稚園を残してほしい。

(教育長) 新居浜市には公立の幼稚園が神郷幼稚園と王子幼稚園の2園あるが、毎年園児数が減少しており、今年10月から幼児教育の無償化が始まる状況の中、公立幼稚園の今後のあり方について市役所の内部で検討を行ってきた。検討の過程において、それぞれの幼稚園の保護者を対象としたアンケートを実施した。アンケートや幼稚園の行事等の状況から神郷校区の皆様と神郷幼稚園との繋がりが非常に強く、神郷幼稚園の行事において地域の皆様が熱心に活動され、たくさんの支援をしていただいていることを大変ありがたく思っている。現在、2園のうち1園を廃止するという方向で検討を進めている状況で、まず、説明会において保護者の皆様に説明を行いたいと思っている。説明会は8月27日に王子幼稚園、29日に神郷幼稚園の保護者に対して説明を行う予定である。現在このような状況であるということで御理解いただきたい。

(白井自治会) 私は白井歌声喫茶グループの代表をしているが、神郷幼稚園で、にいほま元気体操を教え、交流したり、歌を通じて幼稚園と繋がりを持つことで元気をもらっている。地域性のある神郷幼稚園をぜひとも残していただきたい。

※ 再検討事項 … なし

課題名 通学路に公衆トイレを

【質疑応答】

(東楠崎自治会長) 楠崎地区の小学生は神郷小学校までの長い道のりを通学しているが、多喜浜駅から楠崎までにコンビニなどがないため、用を足す場所がなく非常に困っている。多喜浜駅から楠崎のまでの間の通学路に公衆トイレの確保をお願いしたい。多喜浜駅駐在所には、外部から使用可能なトイレがあるが、日常的に使用できるか不明であり、トイレの看板等の設置となると県との協議も必要と思われるので検討をお願いしたい。

(教育委員会事務局長) 公衆トイレの設置については、トイレを設置する場所の確保や設置に伴う臭気等による周辺への迷惑、維持管理等の問題から、道路沿いに新たに設置することは困難である。考えられる方法としては、ご提案の多喜浜駅前警察官連絡所の使用をお願いする方法や道中の店舗のトイレを貸していただく方法、地域の皆様のご協力により、道中のお宅を貸していただく方法等がある。この中で新居浜警察署に登下校中

の児童が連絡所のトイレを使用して構わないかどうか確認したところ、使用が可能とのことで、「登下校中の児童が使用できます」との表示をトイレのドアへ張り紙をすることについても了解をいただいた。今このような張り紙をもうしているので、ご利用いただくよう子供達にもお伝えいただきたい。

※ 再検討事項 … なし

課題名 川東地区の南北をつなぐような道路整備

【質疑応答】

(白井住宅自治会長) 昨年度のまちづくり校区懇談会において、敷島通りと市役所通りとを繋ぐ道路整備などについて要望したが、ファミリーマート新居浜田の上店と東予信用金庫川東支店までの道路は、道幅が狭いうえに最近、交通量が増加している。特に市役所通りへの出口の所がドコモの看板と保健協会の看板が左右ともに視界を塞いでおり、左右が確認しづらいため危険な状態となっている。特に朝夕の通学通勤時は神郷小学校からドコモ辺りまでは非常に混雑しており危険な状態となっているので、何らかの対策をお願いしたい。

(建設部長) ファミリーマート新居浜田の上店から東予信用金庫川東支店の北側までの道は、田の上西筋線という市道となっている。この市道と県道壬生川新居浜野田線、いわゆる平和通りの交差点について現地の確認を行った。市道から南向きに県道へ出るとき、東と西の建物が市道との境界ぎりぎりに建っている、また、停止線の西側と東側にも看板があり非常に見通しが悪い状況となっていることを確認した。現在の交差点の安全対策は、西から東へ来る車や歩行者を確認するためのカーブミラーは設置されているが、設置当時と状況が変わってきており、今は西も東も見えない状況となっている。考えられる安全対策としては、東から西向きの歩行者や自転車を確認するためのカーブミラーを設置することで一旦停止の所で東も西も安全が確認できると考えている。現在、市内の各所で同様の対策を求める要望も多くあり、順次の対応とはなるが、設置については前向きに検討させていただくので、御理解いただきたい。

(参加者) 道路にはみ出た看板のことについては説明がなかったが、その点はどうなるのか。

(建設部長) 看板については、どちらも民地の中に設置されているため、市から看板を除けるようにということは難しい。

※ 再検討事項 … なし

3. その他

なし